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副委員長　宇佐美　泉

皆さん、こんにちは。年が明けてあっという間に2月

も終わろうとしています。月日が経つのは早いもので

すね。 (去年も同じ事を書いたような・ ・ ・年々速くなって

きました。 )先日は、気楽にらくだ会に多くのみなさん
にご参加いただきありがとうございました。充実した

研修会ができたのではないかと思っております。これ

を機会に女性委貝会の活動にご参加をいただければ
幸いです。長引く不況から、今年こそは、何とかならな
いものかと思う今日この頃です。みなさん、元気を出

してがんばりましょう!

今回の記事
記今後の予定・お知らせ

謂メーリングリスト

謂女性委貴会役貝などの募集
轄会貝プロフィール紹介

記『気楽にらくだ会』--女性建築士の集いの報告

韓ケアハウス見学会の報告

輯建築士会理事会報告抜粋
謂建築ひとくちメモ

◆調湿材

醐喜しい事

輯編集後記
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添付資料
◆建物の使い心地度調査(案)資料

平成1 6年度後期ブロック会議に照準を当てて

スタートする活動です(2ページ目の自主活動の

ところでも紹介しています) 。

調査表はまだまだ、未完成ですが多くの方の
意見を取り入れ、より良い物になればと思います
ので、見て気が付かれたことや改善点などについ

て具体的に踏み込んだご意見をお寄せください。

調査表が完成次第、順次スタートする予定で
す。なお、調査をやりながら不具合な部分は改善
していく予定でいます。

謂今後の予定"お知らせ
◆建築士会東海北陸ブロック会女性建築士協議会

平成1 4年度定例会議(後期静岡会議)

日時: 3月1日(土)-2日(日)

場所:静岡県浜松市
4名参加予定

◆「CPD制度はご存知ですか? 」

建築士会継続能力開発(CPD)制度が岐阜県建築
士会でも15年度より運営開始されます。

建築士11月号に詳しく掲載されていましたが
日本建築士会連合会のHPでご覧になれます。
htto:〃www.kenchikushikai.or.io　--
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轄メーリングノスト

メーリング)スト(M」)を活用することにより随時双方

向の情報交換ができます。 1人でも多くの方にご参加
いただければと思います。メールのことがよくわから

ない方は濱本さんがわかる範囲内ならアドバイスOK

とのことです。現在約2人に1人の方が参加していま

す(30名)。また、女性委貴会M」のほかに建築士会
のMLもあり、女性委貴会M」では建築士会のMLに

参加していることを前提にM」を運営しています。こち

らには1月30日現在189名が参加しています。

この女性委貴会だより「らくだ」もMLの参加者がも

う少し増えたらMしの補完と言う役割から脱却し、もう

少し違う形を目指してもよいかと思います。

濱本さん連絡先　TEL O584-64-ゼ208

kaoru-@mxl.freemail.ne.iD

メーリングリスト(ML)参加申込はこちらへ

住所、氏名、アドレス記入の上、担当:桝本さんまで

vandm. masumoto@niftvme.iD

TEL O584-82-8667
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女性委貴会だより　　　　　　　　　　　　　　　　ら鴫圏

輔女性委員会役貝などの募集

去る2月7日に開催された女性委員会運営会議で、次期の役貝についての話し合いがなされましたe

現委貝長からは2期4年が経過した事もあり、委貝長交代の申し出がありましたpしかし、現委貝長に引き続きお願
いする以外に委貝長候補がいないということで、委員長さんにはご苦労様ですがもう一期お願いする事で了解して

いただきました。そして副委員長を始め、様々な役割分担については、広く女性委貴会のメンバーに募集をかけるこ

とになりました。少しづつでも企画に参加できる方は是非、応募していただけますようお願いしますo以下にどのよう

な役割などがあるのか列記します。一部分だけでも参加できそうな方は連絡ください。待っています。

女性委貴会の事業〃活動

◎予算や事業計画を立てて自主活動し、年度末に事業報告書も作成(青年委員会とも連絡調整)

◎東海北陸ブロック女性建築士協議会や全国女性建築士連絡協議会への参加や連絡調整など　一

(具体的には)

○女性委貴会運営会議(必要に応じ2ヶ月に1度程度)を開き皆さんの合意のもと女性委貴会を運営する。
…参加方法は毎回、メーリングノストで開催日の案内を流しますので是非参加してください。

○見学会や研修会の開催(委貝からの希望・要望等に応じ、実施の可能性を協議の上開催)
…良い企画をどんどんしてください。

O 「気楽にらくだ会」の企画・運営‥・今年は第3回目
〇 〇 ・実行委貴会をつくれるとよいので、是非、企画に参加してください。

開催時期や方法も検討が必要なので、早く取りかかりたいと思いますo (第1回は1月・第2回は1 2月開催)

○自主活動の企画〃運営
…今年はブロック事業のテーマに沿って活動(東海・北陸ブロック会議での事業発表が1 6年度の後期に予定さ

れているため今から準備が必要です。予算はブロック協議会から1 〇万円あり)

○東海〃北陸ブロック女性建築士協議会の運営及び参加
〇 ・ ・今年は3年半Iこ1度の開催当番県が回ってきます(平成1 5年度後期ブロック会議の開催時期は平成16年3

月ころです) 。皆さんの協力が必要不可欠です。会場選びはじめ事業内容について、青年委貴会と協議しな
がら進めます。事前の準備のほうにも多くの方の参加をお願いします。

○全国女性建築士連絡協議会への参加(H1 5年度は神戸で開催予定)

○建築士会全国大会への参加(H1 5年度は宮崎で開催予定)

O ML管理者…現在、桝本副委貝長さんが担当

○会計…現在、清水さんが担当

-つでも参加してみようと思う事項がありましたら、是非連絡ください。連絡は事務局まで

※女性委員会の設立やその後の経緯等については岐阜県建築士会設立50周年諦念号を参照くださいo

_　臆空しく入会三㌔手抑こない場合・事務局まで些誓いo聖上望外に木軸の運営もあり聖二〇
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個人カードープ暮コフィ-ル 
(社)岐阜県建築士会女性委貴会 

みやけ　　ひろこ �生年月日 血溜 
名前　三宅　康子 

ー 

建築士会に入ってからの年数 
1年 

・好きな食べ物　　　きらいな物はなし。食事をするのか大好きです。 

・好きな映画"音楽・本発表会に渚のアデリーヌピアノ連弾するので練習しています。 

・趣味"特技など　　茶道ステンドグラス 

・好きな言葉　　　自然にしたがって描くということは複写することではない。 

自分の受けた感動を現実化することである。lポールセサ●ンヌ ∴二三∴三三三三 

個人カードープロフィール 
(社)岐阜県建築士会女性委貴会 

しもかわ　たきみ �生年月日 
血. 

名前　下川　清美 
建築士会に入ってからの年数 

2年 

・好きな食べ物　　　何でも好き 

・好きな映画・音楽・本など　ラジオを聴くことが多いです 

・趣味・特技など　　　　花が好きです。押し花。花作り… 

・好きな言葉　　　　　一生青春一生勉強 

自由梱 

建築士というよりは身近な相談相手として仕事をしています。 

ボランティアでお年寄りや体の不自由な方のいろいろなお話を聞いています。 

私の目指すのは小さなまちの建築医です。 



女性委貴会だより　　　　　　　　　　　　　　　　ら依田

記気楽にらくだ会一

第2回女性建築士の集いの報告
◆日時: 12月14日(土)10:00-16:30

◆場所:県民ふれあい会館内男女共同参画室

(感想・レポートは建築ニュース岐阜にも掲載しました

が、 〇割を再掲させていただきます。 )

「気楽にらくだ会」のネーミング由来は女性委貴会便り

が「らくだ」という名前である章から、 「仕草・家事"育児な

どの合間をぬって、気楽に参加できる時間帯だけでも参

加しまじょう」という思いが込められたものです。

(11:00-12:30)研修会1

「ガーデニングの話」講師プランナー中村恵子さん

(12:30-13:30)ランチ自己紹介など

(13: 30-15:00)研修会2

「建築の実践に役立つ色の話一調和配色」

講師カラーコーディネーター鳥居杏好さん

(15: 00- 16:00)お茶とケーキで交流会

□女性サロンにてガーデニングとカラーコーディネート

の研修を受けさせていただきました。どちらも今、とても

注目されている分野であり、私達建築士もさらに知識を

深めていく事の大切さを感じました。先生の興味深いお

話であっという間に時間が過ぎてしまいました。次回は

私も何か出来ることがありましたらお手伝いさせてくださ
い。河内さんを始め松村さんや委貝の皆様、ありがとうご

ざいました。　　　　　　　　　　　(堀睦美)

ロ　インタノツシュガーデン講習会に参加=

イギリスでは建物を建築するにあたり、ガーデンデザ

インも重要視され、街全体の調和が考慮されているよう
ですが、日本では庭はあとから…庭は作らないというケ
ースが多く、ガーデンデザインに対して関心度が低いよう

な気がしました。これからは少しでも建物の設計と併用し

てガーデンデザインも取り入れてゆきたいと思います。
(H.S)

□気楽にらくだ会にはじめて参加しました.

ガーデニングと家との共生の大切さを楽しく学べました。

四季を感ずることのできる庭・家作りの大切さを感じまし

た。　　　　　　　　　　　　　　　　(題S)

ロカラーからの参加でしたが、皆さん熱心に先生の授

業を聞き、先生も私達のペースに合わせながら進めて下

さったので楽しかったです。カラーと言うのは人間の視覚

の中で最も重要なモノなのに、今までは何々だろうと感

覚で選んだり、学校の教育の中でも学んだ記憶が無い
位でした。しかし、多数の人が特に目にする建物等に関
しても感覚だけでは済まされないちゃんとした裏付けの

ある理論でいかなければならない重要なポジションだし

思います。今回の内容も大変参考になり、まだ入口の部

分なのでしっかりと学びたいなと思いました。  (N・ N)

□大変楽しかったです(河合加奈子)

□第1回の集まりに参加できなかったので、今回を楽し

みにしていました。中村さんの「ガーデニングの話」では
“土づくりが基本,,とのお語に外構図に花壇‥客土と簡単

に済ませていたので、牛糞堆肥で土を肥やし、パーライト

で水はけを良くすると教えて頂き大変参考になりました。

鳥居さんの「建築の実践に役立つ色の話」は正にすぐに

役立つお話でした。色の調和がいかに大切か。自分では
いいなあ。と選んでいても不自然な配色になる法則を配

色力一ドの切り贈りで実際に体験することが出来ました。

どちらも時間があればもっとお話を伺いたいところでし

た。

初参加で担当者を引受けてしまい至らない点があった-/

と思います。会の名称「気楽」に免じてお許し下さい。皆

さん師走の気ぜわしい時期にご参加頂きありがとうござ
いました。　　　　　　　　　　(松村久美子)

(研修会2風景)　　　　　　(研修会l貝毒)
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女性委貴会だより　　　　　　　　　　　　　　　　ら鴫圏

誌ケアハウス見学会の報告
日時: 1月28日(13:30-15:30)

◆建物名称:ケアハウスだんらん

場所:各務原市須衛町1丁目132番地

設置者:社会福祉法人暖家
◆建物名称:グループホームひだまり

場所:各務原市鵜沼各務原町9丁目204-4

設置者:医療法人フェニックス

当初はケアハウスの見学だけの予定でしたが、グルー
プホームの方も小人数づつなら大丈夫ですよとの有りが

一　たいお申し出により、フェニックスグループが運営する両

建物を見学することができました。このフェニックスグルー

プは全部で12の施設やセンターを運営しており、まさに
「地域のトータルケア」を目指す姿勢が全面に出されてい

ました。私達が見学した建物にも、随所に決めこまやかな

配慮や工夫が感じられ、運営方法にもそれらが反映され
ていました。

ケアハウスの居住者のある男性は、先の山火事がすぐ

そばまで迫ってきた時の話を写真を交えて話してくれ、中

も見ていいよと居室も開放してくれました。あの火事の時
は、すぐ裏まで火が迫り、火の子が飛んできたため、職員

総出で消火の手伝いをしたそうです。居住者の方達も慌
てずに避難をされたとの事。職貝と居住者の信頼関係が

きちんと出来ている事を感じるエピソードでした。

グループホームは昨年1 1月にオープンしたばかりの3
ユニット27人の住まいでした。今まで民家を借りて運営し

ていたところに住んでいた9人もその中の1ユニットにすん(　なりと転居して穏やかに楽しそうに生活しておられました。

9人づつの3所帯が共同住宅に入っているような設定

になっており、同じようなつくりながらそれぞれのユニット

は違う雰囲気を出していました。

各階のラウンジ"読書コーナー　　浴室

今回は参加された男性の士会会貝の方に感想をお
願いしました。

嶋田義博
建築士　52才

(各務原市)

エロロロロロロロロロロロロロロロロロロロロロロエロロロ亡ロ

ロロロロロロ

ケアハウス「だんらん」十グループホーム「ひだまり」

見学会に参加して　運営者の長縄さんがおっしゃる
ように、とても「おしゃれ」な建物とスタッフの皆さん

で、建設にかけた意気込みのすごさも随所に感じら

れました。とかくこういった施設は苦しい財政の中で

建物に使える費用を捻出することが難しいはずなの
で、設計者とともにお金の面でのコントロールに苦労

された運営者の手腕は、経営者としてすぼらしいと
思いました。名古屋などではこういった高齢者用の

ケアー付き共同住宅が完売続きと聞いている。とて

もタイムリーな見学会でした。

保育所や義務教育の学校に比べ、高齢者の共同
住宅・施設は「老人」の住まいであるので、それまで
に生きてきた長い人生の違いによって、多様な物と

なるのだろう。その人の最後の生きる場であるのだ
から、同じ「老人」であっても当然である。田舎育ちの

男である自分自身としては、オシャレな老後は似合
わないし無理だろうとは思うが、女性の(高学歴の)

構成比が高い高齢者社会では、さもありなんであ
る。昨今の「通販生活」や新聞の家庭欄にもその傾
向はある。
クライアントの意向に添った建物を造るのが建築士

の仕事であるから、特に男性建築士は女性建築士
に負けないような不断の勉強が今後ますます必要に

なるであろうし、社会経験豊富な女性建築士のニー
ズはますます高まるでしょう

ー5一
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女性委貴会だより　　　　　　　　　　　　　　　　ら重囲

描建築士会理事会報告(抜粋)
◆日時　平成15年2月3日(月) 14:00~

場所　岐阜会館　岐阜市司町
議題
1.役貝推薦委貴会委貝について

前回理事会の内容にて承認

2.継続能力開発(CPD)制度の運営について

I120技術委貴会にて検討

【同委貴会報告抜粋】
1.CPD概要説明

質問・意見:支部での研修・見学会等も単位認
定する必要があるetc

2.CPD及び専攻建築士制度の運営方法について

イ.開始時期:平成15年度から(H15・4・1)
・専攻建築士制度は、平成16年度から開始

口.技術委貴会内に担当小委貴会(CPD担当準

備委貴会)を設置し、研修内容の単位認定を行う
ハ.小委貴会の委貝
・委貝長:安田政之(技術委貝長)

委貝: (岐阜地域)下川康夫・松村久美子〃小林伸児、
(西濃地域)北村幸・国都勝美、 (中濃地域)加藤幸治、

(束濃地域)今井敏美、 (飛騨地域)未定、

(事務局)小林輝雄:専務理事
ニ.個人データーの保管・管理〃語録〃手帳記載・

データー収録(バーコードシール)

3.会員へのPR
・ 「建築ニュースぎふ」44号に掲載する

〃支部総会でCPD及び専攻建築士制度’’の説

明を行い周知を図る。その場で登録出来うるようにする

(CPD初年度登録料掌3、 000・:手帳羊500・初期登録

羊500・CPDデーター登録掌2,000")

3.会費長期未納者の除名について

該当者の会費納入のお願い申し上げます

4.各専門委貴会報告

講習委貴会:H15建築士試験合格率(製図)
2級合格率全国56.1%岐阜県61.02%建築

士会製図講習受講者68.42%

1級合格率全国36.6%岐阜県39.9%建築士

会製図講習受講者25%

会誌委貝会:委員会開催予定(2I5)、
「建築ニュースぎふ」44号発行予定(3I10)

広報委貴会: 「住いの総合展2003」が岐阜産業会館
にて開催される(2I15・ 16)

2115 9: 30-オープニングセレモニー

11:00-12:00セミナー「住宅性能保証」

2I16 PM3:00「ぼくたち、わたしたちの夢のおうちⅡ 」

絵画展の表彰式

技術委貴会:第2回委貴会開催(l/20・CPD関連)

企画情報委貴会:ホームページアクセス: 15160回

メーリング)スト登録者189名
「建築ナビ」ぎふの情報をお待ちしております。

建築士会行事予定がホームページに掲載されており

ますご利用下さい

実践活動委貴会:岐阜県応急危険度判定士登録者数
2376名健築士会員: 1189、会貝外(特別会貝含) :

1187(H14年度末)

まちづくり委貴会:まちづくり会議出席

青年委貴会:定例会(1/14)、東海北陸ブロック(2/1)、
「ぼくたち、わたしたちの夢のおうちⅡ」3会場巡回展

示217-2I23

女性委貴会: 「気楽にらくだ会」女性建築士の集い

(12114) 、ケアハウス。グループホーム見学会

(1128) 、ブロック会議(3Il・2)

岐阜地域貢献活動センター:平成15年度活動予定

公募り一フレット配布(2120) 、助成申請

受付(3/10-4/10).審査(4/15).ヒヤリング(5I9) 、

選考決定(5115) 、総会にて

助成認定書授与等尚本センターがH14年度助成
しました半200,000"×3件について連合

会同センターより事業助成交付決定されました。

(羊200,000・)

5.その他
・平成14年度支部交付金について:本日承認に基

づき、各支部に残金が交付されま

す。
・国土交通省指定講習「改正高齢者・身体障害者

等が円滑に利用できる特殊建築物の建築の促進に
関する法律(ハートビル法)」講習会:3I7(金)名古

屋市中区栄4・3-26昭和ビル9階会議室(愛知建築

士会事務局が入っているビル)定貝180人、

受講料掌8、 000・(士会貝)、申込先:愛知建築士会

名古屋市中区栄4・3・26昭和ビルロ052-261"1451

¥、浩

ビ



女性委貴会だより　　　　　　　　　　　　　　　　ら鴫圏

謂建築ひとくちメ王
◆調湿建材

建物の高気密・高断熱化が進んでいる現在、室内の

快適さのキーワードは「湿度コントロール」すなわちい
かに快適に調湿するかということだと思います。 3年程

前に女性委員会で工場見学を実施しました穂積町に
ある調湿建材などを製造・研究しておられる日本イン
シュレーションを今回あらためて紹介します。

この会社の製品は吸湿〃放湿を繰り返すすぐれ物
で、まさに時代の要求に合った内装材と言えます。嬉し
い事に1000℃までの耐火機能があり、また、有毒ガス

が出るような原材料が一切使われていません。

残念な事は今まで超高層ビルの耐火被覆や国宝を

湿気から守るための宝物殿(薬師寺の平山郁夫画伯
の壁画殿の見学にも行きましたよね)などのようなとこ

ろ向けに開発され使われていたため、庶民の住宅向け
の発想がようやくスタートしたばかりと言うことです。た

だし、住宅向けの使用実例は飛躍的に増えつつありま

す。値段もかなり下がってきましたが、今後の需給にさ

らに期待したいと思います。

今回、住宅用として「バウビオ」というネーミングで商

品展開されているシリーズを紹介します。

製品名称:住宅向け建材「バウビオ」シリーズ
バウビオ「壁」室内壁の調湿建材
バウビオ「天井」室内天井の調湿建材
バウビオ「押入」室内押入の調湿建材
バウビオ「暖」屋根、壁、床用断熱建材

製造元:日本インシュレーション株式会社

岐阜営業所本巣郡穂積町野日新田伊勢田
冒さl O58・327・5686　Fax O58・326"2633

※　皆さんも(ちょっと)紹介したい建材料や工法・建物など

建築に関する情報がありましたら気軽にお寄せくださ
い。

酷　嬉しいこと
◆ご結婚おめでとう

立川泰子さんが3月1日に結婚されます。女性委

貴会からお祝いの電報を打たせていただきました。今
後、住まいは愛知県一宮市へ移られますが、引き続き

岐阜県の建築士会女性委員会にご参加いただけま
す。良かったです皿U皿

おめでとうI素敵ぢ家庭を築いて下さい。
セ憧要員会も轄ん鯵接の嫁によろしく

一十一一十一〇・十一〇・十-一十〇-十一一一十-一十〇〇〇十一-〇十一〇十〇〇十一

露編集後記
今回は「女性委貴会役貝の募集」と「気楽にらくだ会

一第2回女性建築士の集いの報告」がメーンの内容で

す。また、建物の使い心地調査のたたき台も同封しま
したので率直なご意見をお寄せください。 (ただし、どの

ように改善・手直ししたらよいかという具体的なご意見

まで入れてお寄せいただきたい〇 ・ ・形あるものとして前

に進めなければなりません)。何度も書きますが、皆さ

んの協力なしには前に進みません。少しでも委貴会活

動に興味を感じられた方、もっと詳しい内容を知りたい

方、運営会議を2ヶ月に一度程度開いていますから是

非ご参加ください(M」では運営会議開催案内〃報告を

その都度流しています。事務局でもわかります) 。メー
ルアドレアスのある方は必ずM」にご参加ください。

より充実した内容となるよう、皆さんからの投稿をお

待ちしております。 (商品紹介もよろしく)

なお、編集参加問い合わせ、ご意見・投稿・新企画
などがございましたら、下記へお寄せください。

(社)岐阜県建築士会

岐阜市司町1番地　岐阜総合庁舎3階
TEし　O58-266・5786　EAX O58-266-6867

http :I幽
Eメールアドレスkensi5了8@iuno.ocn.ne.iD

※女性委員会担当まで宜しくお願い致します。

・7一




